
de Finlandia como País Invitado 
en Expomin 2025

La importancia

empresas nórdicas 
destacan por sus 
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omo una oportuni-
dad única. Así cali-
fica Rodrigo Tapia, 

presidente de la Cámara 
Chileno-Finlandesa de Co-
mercio, entidad con una tra-
yectoria de más de 30 años, 
el hecho que Finlandia sea 
el País Invitado de Expomin 
2025, la XVIII Exhibición y 
Congreso internacional de 
minería más importante de 
Latinoamérica, que se reali-
zará en el centro de eventos 
Espacio Riesco (Santiago), 
del 22 al 25 de abril próximo.
El representante gremial 
comenta que ser parte de 
la feria permitirá a las em-
presas nórdicas mostrar los 
beneficios de su portafolio 
de productos y servicios.

¿Qué relevancia posee el que 
Finlandia haya sido elegido 
País Invitado en Expomin 
2025?
Para Finlandia y sobre todo 

C para las empresas finlande-
sas activas en el mercado 
minero, es una oportunidad 
única de poder demostrar 
todo lo que Finlandia como 
país y su industria puede 
ofrecer al mercado mine-
ro, no sólo pensando en lo 
que se viene en materia de 
soluciones, equipamiento 
y servicios, que también lo 
tienen grandes expositores 
con una base instalada tre-
menda a nivel mundial, sino 
que temas que van más allá, 
considerando que una mina 
es como una mini ciudad, 
por lo que requiere una serie 
de servicios. Por ejemplo, 
más allá de los técnicos e 

Rodrigo Tapia, presidente de la Cámara 

Chileno-Finlandesa de Comercio, aborda la 

contribución de las empresas nórdicas al desarrollo 

de la minería. 

ingenieros de minas, tam-
bién coexisten con otras 
disciplinas, como las eléc-
tricas, civiles, nutricionistas, 
paramédicos, conductores. 
Hay una gama de distintos 
servicios que se prestan y 
que requiere una mina donde 
Finlandia puede aportar. 
Desde ese punto de vista, 
considerando los ejes que 
definió Expomin 2025, que-
remos mostrar todo lo que 
podemos ofrecer, a partir 
del ámbito de la educación, 
haciendo hincapié en la edu-
cación técnico profesional, 
en lo que es la descarboniza-
ción, digitalización, Inteligen-
cia Artificial, automatización, 

ciberseguridad y manejo del 
talento.
También lo referido al tema 
cultural, aprovechar de mos-
trar un poco más de Finlan-
dia, su cultura. Incluso diría 
tópicos más relacionados 
con el turismo, mostrar al 
país en su máxima expre-
sión. 
Es una gran oportunidad 
para mostrar las fortalezas 
de Finlandia y su industria 
en general.
 
¿De qué forma se preparan 
para ser parte de Expomin 
2025?
Como Team Finland, donde 
participa la Embajada, Bu-
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Rodrigo Tapia, presidente de la 
Cámara Chileno-Finlandesa de 
Comercio.

siness Finland, y la Cáma-
ra Chileno Finlandesa, nos 
fijamos hace alrededor de 
un año y medio, junto con 
las empresas, el objetivo de 
lograr colaboraciones entre 
compañías de Finlandia, y 
para eso generamos un 
Task Force, que empezó a 
conversar respecto a cómo 
podíamos trabajar de una 
forma más eficiente, abordar 
mercados a los que muchas 
de las empresas finlandesas 
más pequeñas no tenían ac-
ceso.
Al poco andar, le pusimos 
nombre: Mining Finland. 
Como esa agrupación gre-
mial existía en Finlandia, 
establecimos contacto con 
ellos, e hicimos una alianza 
estratégica para poder usar 
el nombre, y también trabajar 
de manera conjunta. 
Cuando estábamos más cla-
ros respecto a quiénes éra-
mos y a quiénes estábamos 
participando, definimos po-
nernos metas. Una de ellas, 
que al principio vimos como 
un sueño, era ser el País 
Invitado en Expomin 2025. 
Partimos pensando en te-
ner un stand como país, pero 
pensamos en por qué no so-
ñar en lograr ese objetivo, lo 
alcanzamos, mostramos lo 
que podías hacer, y fuimos 
seleccionados. 
De ahí, nos reunimos men-
sualmente, actuamos como 
un directorio, vamos tomando 
decisiones en función de los 
objetivos que establecemos 
en común. Por supuesto, hoy 
en día el 99% de nuestro tiem-
po como Mining Finland se lo 

dedicamos a la preparación 
para Expomin 2025. 

¿De qué forma la Cámara de 
Comercio Chileno-Finlandesa 
ha sido parte del desarrollo 
minero nacional?
Como Cámara, por mucho 
tiempo tuvimos una visión 
más bien interna, donde 
básicamente compartíamos, 
interactuábamos interna-
mente. Desde hace algunos 
años, diría post pandemia, 
empezamos a desplegar 
una estrategia de justamen-
te acercarnos a los actores 
más relevantes de la industria 
minera, con quienes tuvimos 
varios acercamientos, de po-
der hacer cosas en conjunto, 
sobre todo, poder presentar 
lo que podíamos ofrecer al 
mercado chileno. 
Cabe destacar que no está-
bamos tan preparados como 
lo estamos hoy día, para po-
der mostrar todo lo que po-
demos ofrecer, que en ese 
momento eran acciones un 
poco más limitadas, porque 
nos faltaba quizás este trabajo 
mancomunado que hemos 
estado desarrollando con las 
empresas finlandesas y sus 
representantes. 
Gracias a eso, hoy día esta-
mos muy preparados, nos 
encontramos trabajando 
muy arduamente, porque 

acá nos jugamos mucho, 
debemos estar a la altura 
de lo que es Finlandia como 
país y lo que es su industria. 
Desde ese punto de vista, 
hemos evolucionado muy 
rápido, gracias en parte a 
estos desafíos, y yo creo que 
uno de retos que va a dejar 
Expomin 2025 será justa-
mente mantener “el momen-
tum”, para que nuestro men-
saje y oferta de valor sigan 
vigentes post feria. 

¿Cómo evalúa el vínculo que 
existe entre Chile y Finlandia 
en materia de colaboración 
minera?
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Los ejes definidos  por la presidencia 

de Expomin 2025 no podían estar más en línea 

con lo que nosotros como Finlandia podemos 

ofrecer”
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Ceremonia de lanzamiento 
de Finlandia como País 

Invitado en Expomin 2025.

Las grandes empresas fin-
landesas tradicionalmente 
han tenido un estrecho vín-
culo con la industria minera 
chilena. Por ejemplo, el caso 
de Outokumpu, que era un 
operador minero, y tenía pre-
sencia en Chile. 
Por lo tanto, el vínculo con 
grandes empresas finlande-
sas ha estado ahí, por mu-
cho tiempo.
Lo que hoy día estamos 
empujando, en lo que nos 
encontramos trabajando, 
es que las empresas no tan 
grandes, que no tienen tanta 
historia, pero sí mucho que 
aportar desde el punto de 
vista educativo, tecnológico 
y humano, también se su-
men a esta relación, y poda-
mos generar relaciones de 
largo aliento con esta nueva 

camada de empresas que 
hoy día hay en Finlandia. 

¿Cuáles con las principales 
temáticas en las que las 
empresas proveedoras de 
Finlandia pueden apoyar el 
desarrollo sostenible de la 
minería en Chile?
Creo que los ejes definidos 
por la presidencia de Expo-
min 2025 no podían estar 
más en línea con lo que no-
sotros como Finlandia pode-
mos ofrecer. 
Siempre estamos en boca 
cuando se habla del tema de 
la educación, no solamente 
la primaria, secundaria y uni-
versitaria, sino que también la 
técnico profesional. Es algo 
que queremos compartir, 
mostrar. Queremos dar a 
conocer algunos casos exi-
tosos que se vienen desa-
rrollando de hace un tiempo 
en materia de educación en 
Chile.   
También mostrar algunos 
hitos en tema de descarbo-
nización, hacer minería en 
Europa implica cumplir es-
tándares extremadamente 
altos y sensibles. Se puede 
aprender de algunos casos 
de éxitos, experiencias, de 
cómo se están realizando 
proyectos en Finlandia, y 
cómo convive el tema medio 
ambiental con el industrial. 

Además de tecnologías para 
reducir emisiones de todo 
tipo. 
Desde el punto de vista de 
la digitalización, Inteligencia 
Artificial, automatización, 
tenemos una serie de em-
presas, tanto bien recono-
cidas como otras nuevas, 
que han ido desarrollando 
sus soluciones, que pueden 
ser muy interesantes consi-
derando los desafíos de la 
minería para los próximos 
años, tanto por el ámbito 
de los recursos humanos, la 
inserción tecnológica, como 
en lo relativos a las energías 
renovables en la operación 
minera.  

Como Cámara de Comercio 
Chileno-Finlandesa, ¿cuáles 
serán sus líneas de trabajo 
principales para este 2025 
con miras a los sectores mi-
nero y energético?
Estamos trabajando muy 
arduamente en hacer una 
excelente puesta en esce-
na, con contenidos muy 
interesantes en lo relativo a 
Expomin 2025.
También nos encontramos 
avanzando en lo relativo a 
la formación de una agenda 
para lo que será este año 
2025, con miras a seguir pro-
moviendo, exponiendo en 
todos los foros posibles las 
bondades y beneficios de las 
empresas finlandesas, y que 
Finlandia como país puede 
ofrecer para que la industria 
minera chilena siga crecien-
do, mejorando sus índices de 
descarbonización, eficiencia 
y capital humano. 
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Las grandes empresas  finlandesas 

tradicionalmente han tenido un estrecho 

vínculo con la industria minera chilena”
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